
西貢區議會主席及全體成員 

2022 年 11 月 1 日西貢區議會二零二二年第六次會議提出討論 

查詢將軍澳新入境事務大樓進度和啟用後的治安保障措施， 

並交代免遣返聲請個案的處理進度，加快遣返假難民 

背景 

將軍澳的新入境事務大樓快將落成，屆時入境處總部遷入，除了一般市民辦理證

件外，大樓亦設處理免遣返聲請簽發、行街紙部門及羈留室。 

內容 

免遣返聲請的確立率約為 1%，然而個案的處理時間動輒數以年計。截至去年年

底，仍有超過 1.4 萬名聲請人在港居住，有關人士在港沒有工作權利，社會福利

署則委託國際社會服務社提供人道援助，去年政府在相關方面的總開支約 10 億

元。近日傳媒報道入境事務處由 10 月 10 日至 13 日一連三日執行遣送行動，先後

將 24 名曾在香港提出免遣返聲請但不獲確立的非法入境者及逾期逗留人士遣返

原居地，部分更曾干犯刑事罪行被判監服刑。 

將軍澳為高密度住宅社區，新入境處總部大樓周邊民居及學校林立，大量居民表

示十分擔心日後大量難民在社區流連和聚集，甚至犯案，對治安造成影響。 

提問 

1.將軍澳新入境事務大樓進度

2.新大樓啟用後，區內治安保障措施

3.免遣返聲請個案的處理進度，待處理個案數量

4.免遣返聲請人士干犯罪行的數字

措辭 

本討論文件「查詢將軍澳新入境事務大樓進度和啟用後的治安保障措施，並交代

免遣返聲請個案的處理進度，加快遣返假難民」提呈 2022 年 11 月 1 日西貢區議

會二零二二年第六次會議。 

提問人 

方國珊 

2022 年 10 月 17 日 
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